

Immigration : remettre de la raison dans le débat

Quatre cents scientifiques ont appelé en février dans le quotidien *Le Monde* à « remettre de la raison et du débat démocratique dans le traitement de l'immigration. » C'est ce que les EGM^(*) se proposent de faire lors d'une conférence-débat à la Carmagnole, lundi 15 mai à 19h.

« Submersion », « appel d'air », « invasion », « grand remplacement »... Ces mots qui font peur, et reviennent comme des refrains dès que l'on parle d'immigration, finissent par produire des représentations erronées de la réalité. Le lundi 15 mai, Marie Moncada et Catherine Wihtol de Wenden, chercheuses à Sciences Po, s'attacheront à rétablir une vision plus juste lors d'une conférence-débat organisée par les États généraux des migrations (EGM) Montpellier, avec La Carmagnole.

Toutes deux font partie des 400 scientifiques signataires de la [tribune](#) « Il est urgent de remettre de la raison et du débat démocratique dans le traitement des questions de migration »



Marie Moncada

parue en février dans le quotidien *Le Monde*. Une invitation salutaire à l'heure où le 22^e projet de loi sur l'immigration en 37 ans reprend l'habituelle antienne sur la fermeté et la répression et continue de surfer sur les mêmes idées reçues, pourtant battues en brèche par les chercheurs. Les études montrent ainsi qu'il n'y a pas davantage d'arrivées de migrants dans les pays développés, pas plus que de corrélation entre les conditions d'accueil et l'orientation des flux migratoires et que la France, classée 77^e en part d'immigrants dans sa population, est loin d'« accueillir toute la misère du monde ».

Quand on quitte son pays, c'est avant tout pour fuir des troubles (politiques, économiques, sociaux, religieux) et on trouve d'abord refuge... près de chez soi ! En espérant pouvoir y retourner rapidement. Le durcissement des politiques migratoires, en restreignant la circulation des personnes, aboutit à l'effet inverse recherché et favorise les installations définitives.



Catherine Wihtol de Wenden
©Signatures photographies

- Conférence-débat « L'immigration est-elle vraiment un problème ? Remettons de la raison dans le débat », avec Marie Moncada et Catherine Wihtol de Wenden

Lundi 15 mai à 19h, à La Carmagnole (10 rue Haguenot – quartier Figuerolles)

^(*)Les États généraux des migrations (EGM) Montpellier regroupent des associations œuvrant pour un accueil digne des personnes étrangères en France : Agir tous pour la dignité (ATD) Quart monde, Avec toits, Comité catholique contre la faim et pour le développement (CCFD)-Terre solidaire, Cimade, Collectif MigrantEs Bienvenue (CMB) 34, Ligue des droits de l'Homme (LDH), Montpellier accueil jeunes isolés étrangers (Majie), Médecins du monde Languedoc-Roussillon, Secours catholique, Réseau éducation sans frontières (RESF) Montpellier, Réseau universités sans frontières (RUSF).

Le collectif est soutenu par Europe écologie les Verts Montpellier, Gauche éco socialiste (GéS) 34, Fédération syndicale unitaire (FSU) 34, Nouveau parti anticapitaliste (NPA) 34, Parti de gauche 34, Solidaires 34, Union communiste libertaire (UCL) Montpellier.

Contacts presse

Jean-Paul Vogel (Avec toits)
j-paul.v@orange.fr
Tél. 06 72 83 86 80